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VERBALE del 25 ottobre 2017 
L’anno 2017, il mese di ottobre il giorno 25 alle ore 9.30.  presso il Dipartimento di Economia e 
Finanza, si è riunito il Consiglio Interclasse di Scienze Statistiche, regolarmente convocato a 
mezzo e-mail in data 17 ottobre 2017 per discutere e deliberare sul seguente ordine del giorno:  

- Comunicazioni.  
1. Approvazione Schede di Monitoraggio Annuali. 
2. Pratiche studenti. 
3. Problematiche corsi di studio triennale e magistrale. 
4. Varie e sopravvenute urgenti 

 Docenti afferenti PRESENTE ASSENTE GIUSTIFICATO 

1 Bisceglia Mauro   X 
2 D'Ovidio Francesco X   
3 D’Uggento Angela X   
4 Gattullo Mariateresa   X 
5 Gaudio Paola   X 
6 Guarini Cosimo P.  X  
7 Marengo Agostino X   
8 Marini Caterina X   
9 Mininni Michele   X 
10 Nicolardi Vittorio X   
11 Pollice Alessio X   
12 Ribecco Nunziata X   
13 Sacco Giuseppina X   
14 Sacco Pietro   X 
15 Taglialatela Giovanni X   
16 Toma Ernesto X   
17 Zizza Alfonso X   
 Rappresentanti degli studenti    
18 Cannizzaro Simone X   
19 Giancaspro Mariateresa  X  
20 Matteo Federico   X 
21 Regina Filippo  X  

Su 21 componenti aventi diritto al voto risultano: 12 presenti, 6 assenti giustificati e 3 assenti. Sono 
presenti, inoltre, 2 docenti non afferenti ma aventi titolo a partecipare al Consiglio senza diritto di voto. Il 
prof. Taglialatela esce alle 10.30 per fare lezione. 

Il Coordinatore, Prof.ssa Nunziata Ribecco, constatata la validità della seduta, dichiara aperti i lavori 
e nomina segretario la prof. Angela Maria D'Uggento. in qualità di docente strutturato più giovane in ruolo. 

Il Coordinatore informa che non sono pervenute comunicazioni. 
Si passa all’esame del punto 1 dell’o.d.g.:  1. Approvazione Schede di Monitoraggio Annuali. 
Il Coordinatore comunica che a partire da quest’anno il rapporto del Riesame Annuale è stato sostituito 

dalla Scheda di Monitoraggio Annuale dei cds e che tale Scheda, disponibile sulla scheda SUA 2016/17, è 
stata redatta dai componenti del gruppo di AQ e discussa in seno al gruppo. Il Coordinatore invita i 
componenti il Consiglio, che l’hanno ricevuta tramite mail in allegato alla convocazione, ad esprimersi sugli 
indicatori in essa riportati. Si apre la discussione e i componenti il Consiglio esprimono soddisfazione per 
l’andamento degli indicatori con riferimento al corso di studio in Scienze Statistiche che si colloca in una 
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buona posizione sia a livello dell’Area geografica che a livello Nazionale. Con riferimento al corso di studio 
magistrale in Statistica e Metodi per l’Economia e la Finanza, invece, si osserva una situazione non sempre 
buona a livello degli indicatori ma, talvolta, al di sotto dei valori dell’Area geografica e di quelli nazionali. I 
componenti il Consiglio osservano che è necessario fare delle attente valutazioni al fine di intervenire per 
migliorare la situazione. Quello che preoccupa, in particolare, e che si osserva su entrambi i corsi di studio, è 
il valore nullo per l’indicatore di Internazionalizzazione, cosa che era stata già oggetto di discussione nel 
Consiglio di luglio e con riferimento alla quale sono state già messe in campo delle iniziative. Soddisfacente, 
invece, per entrambi i corsi di studio è l’indicatore relativo all’acquisizione dei 40 CFU nel passaggio al 
secondo anno di corso che li vede entrambi al di sopra dei valori dell’area geografica e di quelli nazionali. Il 
Coordinatore invita i colleghi a farsi parte attiva di questo processo di monitoraggio costante visto che 
l’aggiornamento dei dati da parte dell’ANVUR avverrà con cadenza trimestrale. Il Consiglio condivide e, 
all’unanimità, approva la Scheda di Monitoraggio Annuale dei due corsi di studio triennale e magistrale.  

Si passa all’esame del punto 2. dell’o.d.g.: Pratiche studenti. 
Il Coordinatore sottopone all’attenzione del Consiglio le pratiche dei seguenti studenti del corso di 

studio triennale e magistrale: 
1. XXXXXXXXXXX, matr. XXXXXX; 
2. XXXXXXXXXXX, matr. XXXXXX; 
3. XXXXXXXXXXX, matr. XXXXXX; 
4. XXXXXXXXXXX, matr. XXXXXX; 
5. XXXXXXXXXXX, matr. XXXXXX; 
6. XXXXXXXXXXX, matr. XXXXXX; 
7. XXXXXXXXXXX, matr. XXXXXX; 

              8. XXXXXXXXXXX, matr. XXXXXX. 
    Il Consiglio all’unanimità approva (Allegati 1-8).  

Si passa all’esame del punto 3 dell’o. d. g.: Problematiche corsi di studio triennale e magistrale 
Il Coordinatore il comunica che la presenza di questo punto all’ordine del giorno è stata dettata dalla 

necessità di coordinare l’attività didattica per il corso di studio magistrale e di prendere delle iniziative con 
riferimento al corso di studio triennale che, pur non richiedendo modifiche all’ordinamento didattico, 
avrebbero l’obiettivo di migliorarne la qualità già abbastanza soddisfacente.  In particolare, il Coordinatore fa 
presente che negli ultimi due anni si sono iscritti al corso di studio magistrale studenti provenienti dal corso 
di studio in Economia e Commercio o in Economia Aziendale oppure da altri corsi che non forniscono 
un’adeguata preparazione nell’ambito di alcune discipline pertanto, al fine di non limitare l’accesso di questi 
studenti, il Coordinatore propone di attuare delle iniziative al fine di metterli in condizione di seguire 
agevolmente i corsi del percorso magistrale. Tra queste iniziative suggerisce, innanzitutto di dedicare una 
settimana al recupero delle competenze iniziali attraverso lezioni ed esercitazioni che dovrebbero riguardare 
alcuni argomenti propedeutici agli insegnamenti previsti nel corso magistrale. Inoltre, chiede che i 
programmi vengano calibrati basandosi sulle competenze di questi studenti. Il Coordinatore apre la 
discussione sollecitando i componenti il Consiglio ad esprimersi. Il Consiglio dopo ampia discussione decide 
all’unanimità di supportare gli studenti istituendo due precorsi, uno per anno, per colmare le lacune in 
Calcolo delle probabilità e Algebra e Modelli previsivi. Il Coordinatore sottopone, poi, all’attenzione del 
Consiglio una ipotesi di modifica dei contenuti di alcun discipline per il corso di studio triennale al fine di 
renderlo più interessante viste le attuali esigenze del mercato del lavoro. Infatti, la proposta sarebbe quella di 
cambiare la denominazione all’insegnamento di Basi di dati orientando, anche, i contenuti verso l’analisi dei 
big data e inserire degli aspetti metodologici nei programmi di alcuni corsi di insegnamento collegati a questi 
aspetti al fine di fornire al laureato in Scienze Statistiche, oltre le attuali competenze, anche quelle di data 
scientist. Il Consiglio esprime parere estremamente positivo con riferimento a questa proposta e si stabilisce 
di redigere un programma che si basi su competenze informatiche e statistiche da far acquisire agli studenti.  
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Si passa all’esame del punto 4 dell’o.d.g.:  3. Varie e sopravvenute urgenti. 
Il Coordinatore comunica che non ci sono sopravvenute, alle ore 11,30 la seduta è sciolta. 

 
Bari, 25 ottobre 2017  

  
   IL SEGRETARIO          IL COORDINATORE       

      (prof. Angela Maria D’Uggento)                            (prof. Nunziata Ribecco) 
                                   
 
 


